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КОМПЛЕКСНЫЙ АНАЛИЗ СОСТОЯНИЯ 
РЕГИОНАЛЬНОЙ 

СОЦИО-ЭКОЛОГО-ЭКОНОМИЧЕСКОЙ СИСТЕМЫ 
(НА ПРИМЕРЕ НИЖЕГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ)

С.Д. Синюшкина1, Н.И. Зазнобина2*, Д.Б. Гелашвили2, 

И.Н. Калашников1

1 Приволжский исследовательский медицинский университет Минздрава России, 
Нижний Новгород, Россия;

2 Национальный исследовательский нижегородский государственный университет 
им. Н.И. Лобачевского, Нижний Новгород, Россия

* Эл. почта: ecology@bio.unn.ru
Статья поступила в редакцию 10.09.2021; принята к печати 21.11.2021

Для оценки ситуации в регионе с учетом ее экономической, социально-демографической и экологической составляющих, выявления 

причин отсталости по тем или иным показателям и принятия мер для улучшения обстановки целесообразно рассматривать каждую 

административно-территориальную единицу (АТЕ) в регионе как целостную социо-эколого-экономическую систему. На примере АТЕ 

Нижегородской области предложен способ комплексного анализа состояния и развития таких систем. Этот способ предусматривает 

расчет значений обобщенной функции желательности (ОФЖ) и их оценку с помощью метода главных компонент и SWOT-анализа. 

На основании рассчитанных значений ОФЖ для периода 2016–2018 годов среди АТЕ выявлены «лидеры» и «аутсайдеры». При этом 

78% всех АТЕ попадают в две нижних из пяти градаций ОФЖ, то есть характеризуются плохой обстановкой. Полученные результаты 

подтверждаются методами математической статистики и могут быть истолкованы аналитически при использовании метода 

стратегического планирования. Предложенный подход позволит выявить «болевые точки» и «точки роста» и внести соответствующие 

коррективы для принятия управленческих решений по поддержанию устойчивого развития на региональном уровне.

Ключевые слова: социо-эколого-экономические системы, функция желательности, метод главных компонент, SWOT-анализ, рейтинг, 
Нижегородская область. 

INTEGRAL ANALYSIS OF THE CONDITIONS OF A REGIONAL 
SOCIO-ENVIRONMENTALLY-ECONOMIC SYSTEM EXEMPLIFIED 

WITH NISHEGORODSKAYA OBLAST

S.D. Siniushkina1, N.I. Zaznobina2*, D.B. Gelashvili2, I.N. Kalashnikov1

1 Privolzhskiy Medical Research University of the Ministry of Health of the Russian Federation and 2 N.I. Lobachevskiy 
State University of Nizhniy Novgorod (Nizhniy Novgorod, Russia)

E-mail: ecology@bio.unn.ru

In order to assess the state of affairs in a region with account for the economic, socio-demographic and environmental aspects, to find out the 

causes of backwardness, and to work out ameliorating measures, it is reasonable to regard each administrative-territorial unit (ATU) as an 

integral socio-environmentally-economic system (SEES). ATUs in the Nizhegorodskaya Oblast were chosen to evaluate the suggested approach 

to integral analysis of SEES conditions and developmental degree. The approach implies calculating the values of the generalized desirability 

function (GDF) and their assessment using principal components and SWOT analyses. The calculated GDF values for the years 2016–2018 made 

it possible to distinguish leaders and outsiders among ATUs. Among all ATUs, 78% fall into the two lower classes of GDF gradation, which means 

that conditions are poor there. The results were confirmed by statistical analysis and were interpreted analytically using SWOT analysis. The 

suggested methodology makes it possible to distinguish “pain spots” and “points of increase” and correct decision making aimed to promote 

sustainable development at a regional level. 

Keywords: socio-environmentally-economic system, desirability function, principal component analysis, SWOT analysis, rating, Nizhegorodskaya 
Oblast. 

ТЕОРИЯ

1 

끫뢚ср = ∑ 끫뢚끫뢮끫뢂끫뢬=1끫뢂 = ∑ (∑ 끫롼ф끫뢬끫뢶끫뢬=1 −  (끫뢶 − 1))끫뢂끫뢬=1 끫뢂 = 

=  ∑ (∑ 끫롬끫뢬끫롬ф끫뢬 − (끫뢶 − 1)끫뢶끫뢬=1 )끫뢂끫뢬=1 끫뢂 , (1) 

d끫뢊끫롬 = 끫뢆 d끫롬끫롬 . (3) 

d끫뢊끫롬 = d끫뢌 

d끫뢌 = 끫뢆 ∙ ln 끫롬끫롬ф = 끫뢆 ∙ ln끫롼. (6)
∆끫뢌 = ∑ 끫뢆끫뢬ln끫롼끫뢬끫뢶

끫뢬=1 . (7)
∆끫뢌 =  0,2 ∑ lnК끫뢬 , (8)끫뢶

끫뢬=1
끫뢌Σ =  ∑ ∆끫뢌끫뢮끫뢂

끫뢮=1 = 0,2 ∑(∑ ln끫롼끫뢬끫뢶
끫뢬=1 ). (9)끫뢂

끫뢮=1
끫뢆끫룂𝑡1 = 끫뢌끫뢆끫룂(1 − 끫뢆끫룂),∀끫룂 = (10)

끫뢆끫룂𝑡1 = ∑ [0,2 (∑ ln끫롼끫뢬끫뢶
끫뢬=1 ) 끫뢆(1 − 끫뢆)] , ∀끫룂= 1, 끫롲̅̅ ̅̅ ̅. (11)끫뢂

끫뢮=1

끫뢚ср = ∑ 끫뢚끫뢮끫뢂끫뢮=1 끫뢂⁄  

1, 끫롲̅̅ ̅̅ ̅,
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